
在2018年LPL春季赛捧起自己的
第一座冠军奖杯之前，“Uzi”的风评始
终处于两极分化的状态，喜欢他的人
沉迷于他的各种极限操作，讨厌他的
人将他称之为战队中的“毒瘤”。尽管
“Uzi”的id在彼时已然成为了“峡谷”
中令人闻风丧胆的id，但冠军奖杯数
上硕大的“0”自始至终是他挥之不去
的痛点，直到2018年，“Uzi”几乎垄断
了这一年所有的冠军奖杯，“我现在回
想起来，我都不觉
得那是最好的自
己。我真的没有想
过这一年会成为自
己职业生涯最好的
一年。”

在进入2018年
LPL春季赛决赛之
前，简自豪曾多次
站上过决赛的舞
台，但带给他的唯有失利的遗憾和痛
楚，“虽然进了无数次决赛，但永远都
感受不到胜利带来的东西。虽然说每
一次失败之后都会成长，但赢过一次
之后，对胜利的渴望会愈发强烈。”

一场“金色的雨”终于落下，简自
豪为此等待了六年，努力了六年，坚持
了六年，而这座银龙杯仿佛不仅解开
了他身上的无冠魔咒，更是彻底激活
了他的冠军属性。从季中邀请赛到德
玛西亚杯，从夏季赛到洲际赛，再到
2018年雅加达亚运会，简自豪没有让
一个冠军从自己的手中溜走，“我觉得

那一年的冠军含金量都很高。我记得
进入季中邀请赛决赛的时候，有国外
媒体问我是否有信心夺冠，我那一次
的回答是最肯定的，我觉得自己是可
以做到的。”简自豪曾经在直播中笑称
自己没有任何一个荣誉是拿得出手
的，除了那块沉甸甸的亚运会金牌，
“亚运会冠军是真正让外界的人开始
对电竞有一个真正的了解，开始更加
认可电子竞技这个行业，这真是的历

史性的一刻。”
“Uzi倒了！”当

解说撕心裂肺地喊
出这一句的时候，
属于简自豪的全满
贯梦戛然而止。作
为当时的夺冠大
热，皇族电子竞技
俱乐部在八强赛出
人意料地倒在了欧

洲战队脚下，至此英雄联盟分量最重
的S赛冠军奖杯与简自豪开始变得渐
行渐远，成为了他职业生涯中最大的
遗憾，“那时候就是大家应有的实力没
有拿出来，这也是包括我在内所有人心
中最大的遗憾。我们在最巅峰的状态下
打出了最差的比赛，包括我自己在内。
其实就是自己把自己玩垮了，那一年冠
军拿得太多了，所以就膨胀了。”时至今
日，简自豪坦言自己都不太愿意去回想
当时的场景，“这是一个我不愿意去接
受的现实。如果让我付出一些东西重新
再来一次，我是愿意的。”

高光时刻 亚运会夺金

毫无疑问的是，S赛是简自豪职
业生涯最大的遗憾，六年世界赛征
程，他的最好成绩依然停留在亚军
的成绩，“2017年对我来说是很遗憾
的，因为大家都在一个很好的状态，
但是自己状态没有超乎想象的好。”
那一年，上海东方体育中心记录下
了无数中国电子竞技爱好者的泪水
和不甘，在经历了一场五盘鏖战之
后，皇族电子竞技俱乐部以2比3不
敌韩国SKT电子竞技俱乐部，就此止
步于半决赛，“没去成鸟巢是一种无
法形容的感觉。”
对于简自豪来说，S赛的回忆注

定是苦涩的，以至于他职业生涯的
句号都是在这个舞台上。2019年10
月20日，皇族电子竞技俱乐部在英
雄联盟S9世界赛C组小组赛最后一
场输给了欧洲战队FNC，彼时没有
人意识到这竟然成为了Uzi在英雄
联盟赛场上的谢幕演出，“我跟很多
人都聊过退役这个话题，但大家都
觉得我扛了这么久，这次也能够顶
过来，所以直到做决定的这一刻，连
我自己都没有想到。”简自豪说道，
“我觉得有很多东西没有做到，还是
感觉很遗憾。我感觉可以做到更好
的地方，我没有做到更好。我觉得如
果时间还够的话，我相信有很多东
西我是可以去做到的。”

宣布退役前的这一天晚上，简
自豪用自己的职业选手账号和皇族
电子竞技俱乐部的辅助选手史森明
一起连续获得了四把韩服排位的胜
利，拿下了四个MVP，其中一场18.6
的评分让电竞迷们在感慨之余，更
平添了一份惋惜，“我没有想象过自
己的退役仪式。我心里想的是自己
还没有离开赛场。我一直感觉这是
一个暂时性的，但是这个时间可能
是接下来所有时间，也有可能是一
年、两年。”简自豪说道，“我还没有
真正地接受自己退役的消息，到这
一刻其实自己是挺难过的。但是还
是要说以后可能是简自豪了，Uzi暂
时告别大家了，说不定以后还会回
到赛场，真的如果以后我的状态、身
体方面恢复到最佳的话，我还是挺
想回到赛场的。虽然当我离开的这
一刻，这个机会很渺小，很渺小，但
是心里肯定会想着是否会有这一
刻。”
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传奇 谢幕
著名电竞选手Uzi宣布退役

6月3日，数百万人都在等待的那

个id， 终究还是消失在了英雄联盟的

版图上。 “Uzi”，这个注定载入中国电

子竞技历史的id，正式断开连接，取而

代之的是一个叫简自豪的23岁主播。

在他黑屏的直播间里，飘过的弹幕密

密麻麻，他们知道自己正在告别的不

仅仅是一个职业选手，而是那段炙热

而又难忘的青春。

本版撰稿 本报记者 薛思佳
再见，Uzi！
你好，简自豪！

“大家好我是Uzi，很遗憾地告诉
大伙，自豪决定退役了。”一条转发超
过40万，评论超过30万，瞬间登上热
搜榜第一的微博，将简自豪的职业生
涯定格在了2796天。八年的时间，他
从横空出世的天才少年成长为了荣誉
等身的世界冠军，见证了LPL（英雄联
盟职业联赛）从蛮荒走向盛世，“其实
这个想法一两年前就有了，身体方面
是最关键的原因。”因为长时间的高强
度训练，简自豪从2015年就开始被手
腕和背部的伤势所困扰，甚至一度需
要接受针灸等治疗，而这也成为了他
职业生涯最大的拦路虎，“我在去年体
检的时候查出二型糖尿病，需要靠药

物来维持自己的血糖。这种情况下我
会担心自己是否能够坚持一天十几个
小时的训练强度，即使扛下来了可能
也不是大家眼里最好的自己。”

据业内人士透露，简自豪早在一
个月前就向LPL联盟提出了退役请求，
但相关方面一直在挽留，“S10马上就要
在中国举办，Uzi作为LPL的旗帜人物，
肯定都不希望他退役。”在中国电子竞
技圈内，所有人都知道“Uzi”这个id之
于英雄联盟意味着什么，作为这个时
代的宠儿，他曾经在去年击败一众娱
乐圈的流量明星，成为2019年微博年
度人物评选的第一名。除了一众俱乐
部和选手在微博上表达自己的祝福和

敬意之外，有国外知名的论坛专门将
英雄联盟专区的标题改成了League
of Uzi（Uzi联盟），而他退役的新闻一度
冲至国外社交媒体热搜榜的前列。
作为世界上第一位连续两次闯入

英雄联盟S赛总决赛的选手，简自豪的
人生轨迹从2012年秋天和皇族电子竞
技俱乐部签下职业选手合同的那一刻
开始，就注定与旁人与众不同。初登职
业赛场的他在世界舞台上大放异彩，
用一次次妙到巅毫的极限操作让人们
记住了“Uzi”的名字，“我这个名字就
是一把冲锋枪，然后我的打法特别激
进，就感觉挺适合我的。”看似简单而
又随意的理由，却悄然间让这个id开

始重新定义“ADC（射手）”这个位置在
英雄联盟中的地位，并且就此改变了
整个游戏的生态环境。

尽管连续两年在英雄联盟S赛总
决赛的舞台上倒在了韩国战队的面
前，但彼时所有电竞爱好者都会将“抗
韩”的这面大旗交由简自豪，而他2015
年加盟OMG电子竞技俱乐部的这次
“强强联手”也一度让外界看到了LPL
登顶世界的希望，但随之而来的却是
不断被卷入舆论的漩涡和战队的风波
之中，直到2016年他重新回到皇族电
子竞技俱乐部，回到这个梦开始的地
方，人们熟悉的“Uzi”才重新回到了大
众的视野当中。

八年，他陪中国电竞走出蛮荒步入盛世 S赛无冠
瑕不掩瑜

“每个零点几秒，我都要点四次鼠标，这可能就是电子竞技

和游戏的区别。一场三四十分钟的比赛，有多少个零点几秒？ ”

简自豪曾这样形容自己比赛中的状态，或许再也没有“顺境简

自豪，逆境狂小狗，绝境Uzi”的口号，或许再也没有“等Uzi三件

套”的期许，或许再也没有“Uzi进场了”的欢呼，但就像《Pen鄄

taQ刺猬电竞社》在《第四下共震———Uzi退役纪念》文中的结

尾那样，“在之后的岁岁年年，无论他用什么稀奇古怪的id登入

游戏，只要每发子弹出膛之时伴随着四下轻叩，整个瓦洛兰大

陆都会知道，是他回来了。 那是他与峡谷的暗号。 ”


